
      
  

  

   

 

  Seite 1/6 

 

Thema Protokoll Mitgliederversammlung 

Datum 02.06.2015 
Verfasser(in) Bea Feller, Hirzel Flyers 
Telefon 044  729 90 13 

  
 

Teilnehmer, Abmeldungen sowie Gäste 
 

  

Siehe separate Präsenzliste     
     
     

   
   
 

 

Ort: Schulhaus Heerenrainli, Mehrzweckraum, 8816 Hirzel 

 

Zeit: Dienstag 2.06.2015, 19.00 – 20.20 Uhr 

 

Traktanden 

1. Begrüssung / Appell 

 

Der Co-Präsident Dominique Friedli begrüsste die Aktiv- und Passivmitglieder sowie unsere Gäste herzlich. 

 

Total Stimmberechtige:  34 

Einfaches Mehr:  18 

Zweidrittel Mehr: 24 

 

Nachstehend haben wir folgende Austritte zu verzeichnen: 

 

Daniel Burger (Herren) 

Roman Aeberli (Herren) 

Ulrich Hossbach (Herren) 

Renée Friedli (Juniorinnen C) 

Florian Baumann (U16) 

Silvan Ammann (U18) 

Patrick Treichler (U18) 

Basil Irniger (U18) 

Sebastian Heer (Unihockeyschule) 

Roman Gerzner (Unihockeyschule) 

Fabia Anderegg (Unihockeyschule) 

Pia Salmon (Unihockeyschule) 

Luca Bayron (Unihockeyschule) 

 

Passivmitglieder Anzahl 2 

 

2. Stimmenzähler 

 

Die Versammlung wählte  einstimmig als Stimmenzähler Hansjörg Perino. 
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3. Protokoll MV 2014 

 

Das letztjährige Protokoll wurde termingerecht auf unserer Homepage als Download aufgeschaltet, weshalb auf das 

Verlesen verzichtet wurde. Die Versammlung nimmt das Protokoll einstimmig an.  

 

4. Jahresberichte 

 

Jahresbericht Sportchefin 

Die Sportchefin berichtete, dass sämtliche Teams in den Kategorien Herren KF, D-Junioren und Mädchen (bei  

Greenlight super in die Saison 2014 / 2015 gestartet waren. Die Saisonhighlights waren das Trainingsweekend in 

Seedorf sowie der Spiel und Spass mit Chlaus. 

 

D-Junioren: 

Mit topmotivierten Jungs sowie einer kleiner Anzahl Mädchen waren sie super in der Juniorenliga gestartet. Leider 

reichte es nicht immer für Siege. Auch in der Frühlingsrunde bewiesen die Junioren/Innen ihr Können. Als krönendes 

Erlebnis können wir den Ausflug an das Playoff-Spiel GC – Tigers Langnau bezeichnen. So konnten unsere Junio-

ren/Innen mit den GC-Spielern aufs Spielfeld einlaufen. Bereits im Vorfeld gab es unter den Junioren/Innen Diskussi-

onen, wer wohl mit Kim Nilsson einlaufen darf. Es war für alle ein Megaevent, konnten sie noch Unterschriften sowie 

Souvenirs ergattern. 

 

Mädchen C, B und A-Juniorinnen bei Greenlight Richterswil 

Die Mädchen kämpften sich in allen drei Kategorien unter die erst 4 ihrer Gruppen. Bei den A-Juniorinnen wurden sie 

Gruppensieger und konnten somit um den Schweizermeistertitel kämpfen. Bravurös gingen sie auch hier als Siege-

rinnen hervor. 

 

U16 und U18 IGFZ 

Bei den beiden Teams lief es leider nicht so gut.  Die einen mussten sich an das Grossfeld gewöhnen und die U18 

hatten unter Mangel an Junioren zu leiden. 

 

Herren: 

Unsere Herren waren ein zersplittertes Team. Laut Teamplanbuch waren sie rund 15 Spieler, aber an den Meister-

schaftsrunden erschienen jeweils rund 5 Spieler. Nichts desto trotz hatten sie den Aufstieg in die 4. Liga geschafft. 

Was zeigt, welches Potential und Können ihn diesen Herren vorhanden wäre. 

 

Die Vertreter der Herrenmanschaft wurden nach vorne gebeten und die Sportchefin überreichte ihnen den Pokal 

sowie ein Dutzend Energy Drinks. Vielleicht schaffen sie es mit den Energy Drinks, inskünftig mit einem grösseren 

Kader jeweils an den Meisterschaftsrunden zu erscheinen. 

 

Ein spezieller Dank sprach die Sportchefin für alle jene, die Woche für Woche in der Halle standen und mit unseren 

Junioren/Innen trainierten. Die Trainer welche Vorbilder und Motivatoren unseren Junioren/Innen waren. Sie be-

dankte sich bei Sven Kleiner für seine Arbeit als Kapitän, überreichte ein Geldcouvert (Telefonspesen und Gutschein 

CHF 50.-Pro Ochsner Shop Baar) dem Bruder Mirco. Ferner wurde ein grosser Dank den Trainern Felix und Michi 

(CHF 200.--, Telefonspesen 100.- und Gutschein CHF 50.- Pro Ochsner Shop Baar) sowie Michaela und Nina (CHF 

200.- und Gutschein CHF 50.- Pro Ochsner Shop Baar) überreicht. Bei Marcel Braun bedankte man sich mit einem 

Merci für sein zukünftiges Engagement als Trainer der D-Junioren/Innen.  

 

Bei der Sportchefin, welche die Unihockeyschule betreute, wurde ebenfalls mit einem Geldcouvert (CHF 400.-, Tele-

fonspesen CHF 100.- sowie Gutschein CHF 50.- Pro Ochsner Shop Baar) herzlich gedankt. 

 

Für den gewonnenen Schweizermeistertitel bei den A-Junioreninnen erhielten Michaela und Nina eine Flasche  

Rimus. 
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Der Bericht wurde mit Fotoschnappschüssen umrahmt. 

 

Jahresbericht der Präsidenten: 

Mit der ersten Vorstandssitzung am 30. Juni 2014 startet das neue Vereinsjahr. Das erste Highlight war am 3. Sep-

tember 2014 die Bestellung der neuen Traineranzüge und die Auslieferung der neuen Spielertenüs. Am 6. Septem-

ber 2014  fand der Sponsorenlauf auf dem Rasen des Schützenmattschulhauses statt. Es war wiederum ein toller 

Nachmittag, der mit dem Vereinsabend und den feinen Güggeli von den Festwirten einen schönen Abschluss fand. 

An dieser Stelle sei ein herzliches Dankeschön an Heidi und Walti Feldmann ausgesprochen, die uns immer bestens 

verpflegen. 

 

Am Wochenende des 13./14. September 2014 reisten wir ins Trainingsweekend nach Seedorf, Uri. Für Jung und Alt 

war es ein tolles Erlebnis. Mit viel Liebe zum Detail wurden wir auch im Trainingsweekend von unseren Festwirten 

verwöhnt. Das gab Kraft für die intensiven Trainingseinheiten als Vorbereitung für einen gelungenen Saisonstart. 

Auch hier ein herzliches Dankeschön an unsere Vorstandsmitglieder und Trainer für die Zeit, die sie dafür investiert 

hatten. 

  

Am 24. Oktober 2014 gönnten wir uns das traditionelle Vorstandsessen mit Partner/Innen  im Restaurant Höchi bei 

einem feinen Znacht! Es ging kulinarisch ziemlich „wild“ zu und her. 

 

Nun übergab Co-Präsident Dominique Friedli das Wort Co-Präsident Peter Anderegg. 

Am 30. November 2014 fand das Heimturnier der Herren KF statt. Hier legten sie den Grundstein für den Aufstieg in 

die 4. Liga. Auch dieses Jahr war Spiel & Spass mit Chlaus ein gelungener Anlass. Wiederum kam ein Samichlaus mit 

einem riesigen Sack voller Nüssli, Mandarinen etc.. Er wusste doch etliches über unsere Junioren/Innen zu berichten. 

 

Am 10. Januar 2015 führten wir das Heimturnier der D-Junioren in Richterswil durch. Ein herzliches Dankeschön an 

alle freiwilligen Helfer. Sei es hinter der Theke, beim Backen von Kuchen, Salat vorbereiten oder Banden aufstellen, 

ohne eure Mithilfe wäre es nicht möglich, ausserdem sind solche Heimrunden eine gute Einnahmequelle. 

 

Die Saisonplanung 2015 /2016 begann bereits Mitte Januar 2015. Mitte Februar 2015 wurde ein Infoabend für alle 

Alterskategorien durchgeführt. In den Sportferien hatte uns Co-Präsident Dominique Friedli an der DV IGHS Horgen 

vertreten. Da unser Vereinsdomizil der Hirzel ist, schafften wir es leider nicht auf die IGHS-Homepage. 

 

Nach langem Zittern, konnten wir dennoch das 16. Schüler- und Plauschturnier durchführen. Die Mittelstufenlehrer 

leisteten noch einen grossen Effort und so hatten wir zum Schluss dennoch ein paar Mannschaften zusammen. Der 

Vorstand wird bestrebt sein, dass das Turnier weiterhin stattfinden kann. 

 

Anfangs Mai 2015 fand ein Infoabend für die Unihockeyschüler statt und wir sind VERSA beigetreten. Wir setzen 

damit ein Zeichen gegen sexuelle Ausbeutung von Kindern im Sport. Mit unserem Beitritt wollen wir dieses Thema 

bei den Hirzel Flyers enttabuisieren. Jeder Trainer muss eine Grundsatzerklärung unterzeichnen. 

 

Im Vereinsjahr 2014/15 fanden 6 Vorstandssitzungen statt sowie 109 Pendenzen wurden behandelt. Zusätzlich be-

suchten die IGFZ Delegierten noch 2 Sitzungen. 

 

Nun übernahm Co-Präsident Dominique Friedli wieder das Wort und gab einen kurzen Rückblick über die IGFZ. Am 

Montag 26. August.2013 hatten die drei Unihockeyvereine, Hirzel Flyers, UHC Wadin Knights Wädenswil und UHC 

Greenlight Richterswil beschlossen, sich zusammen der stetig wachsenden Herausforderung der immer attraktive-

ren Trendsportart Unihockey an zu nehmen. Der Zusammenschluss im IGF Zimmerberg ergab ein ideales Netzwerk 

aus Spass am Sport, gezielter Sportförderung, sozialer Verantwortung und der Verteilung von teilweise fehlenden 

Infrastrukturen mit Synergieoptimierungen innerhalb der Gemeinden. 

Die IGFZ wollte mit dieser Zusammenarbeit den Jugendlichen in den Gemeinden Wädenswil, Richterswil und Hirzel 

die Chance geben, Unihockey auf hohem Niveau spielen zu können. Die Gründungsversammlung wurde mit der 

Wahl des ersten Präsidenten der Interessengemeinschaft Floorball Zimmerberg, Ray Meier (Wadin Knights 
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Wädenswil), beschlossen. 

 

Obwohl das Vereinsjahr per 30. Juni 2014 abgeschlossen wurde, fand die 1. DV der Saison 2013/2014 erst am 10. 

November 2014 statt. Die betroffenen Spieler in der U16/U18 mussten leider am eigenen Leib spüren, dass es mit 

der IGFZ nicht zum Besten stand. Insbesondere der administrative Koordinationsaufwand forderte zusätzliche Res-

sourcen. Für uns als Hirzel Flyers war auch der finanzielle Aufwand für die Teilnahme an der IGFZ beträchtlich. Am  

15. Dezember 2014 wurde im Rahmen einer ausserordentlichen Sitzung beschlossen, die IGFZ vorerst auf Eis zu 

legen. Im Rahmen einer ausserordentlichen Vorstandssitzung am 1. Dezember beschloss der Vorstand der Hirzel 

Flyers 3 Varianten. Zum einen eine grundsätzliche Stärkung der IGFZ, zum anderen eine Fokussierung auf den eige-

nen Club. Und zu guter Letzt eine Fusion aller drei Vereine in einem neuen Club. Jedoch Greenlight und Wadin 

Knight zeigten wenig Bereitschaft für eine gemeinsame Zukunft. Dies nahm zuletzt fast bizarre Formen an, worauf 

wir am 22. April 2015 den definitiven Austritt aus der IGFZ einreichten. Das Thema IGFZ war nun leider vom Tisch. 

Die Lehre daraus war, dass man Vereine ohne starke gemeinsame Interessen nicht zu einer Zusammenarbeit über 

einen Dachverein bewegen kann. Wir sind der Überzeugung, dass früher oder später das Thema wieder auf dem 

Tisch sein wird. 

 

Ohne starke Sponsoren, Gönner, Aktiv- und Passivmitglieder wäre der Betrieb eines solchen Vereins nicht möglich. 

Allen voran möchten wir herzlich unserem Hauptsponsor „Die Mobiliar“ mit der Generalagentur Horgen danken. 

Namentlich wurde hier Thomas Schinzel und Fabian Ritter erwähnt. Ohne diese finanzielle Unterstützung würde es 

nicht gehen.  

 

Im Weiteren war es ein Anliegen weiteren treuen Sponsoren zu danken. Zum einen war das die Zürcher Kantonal-

bank, die sich nebst finanziellen Zuwendungen stets auch mit Preisen für unser Unihockey Turnier engagierte. 

Dann bedankten wir uns bei Roger Ammann und seinem Unternehmen Ammann Elektro AG. Ein Dank wurde auch 

Roger Burkhardt und seiner Firma Gebr. Burkhardt Bautrocknung AG ausgesprochen. Dank seiner finanziellen Zu-

wendung konnten die Kosten für das Trainingsweekend in Seedorf minim gehalten werden. Dann bedankten wir uns 

auch bei Pro Ochsner Shop in Baar, unserem Ausrüster. Sie machten uns stets attraktive Angebote und Spenden u.a. 

auch Preise für unser Unihockeyturnier. Des Weiteren bedankten wir uns beim Restaurant Dukes (Gutschein), Bau-

geschäft Bürgler, Röllin AG sowie der Gemeinde Hirzel, welche uns finanziell mit CHF 500.- unterstützten sowie die 

Turnhalle kostenlos benützen durften. Ein herzliches Dankeschön gab es auch für die Firma Hosttech für das Hosting 

unserer Homepage www.hirzelflyers.ch. Zuletzt bedankte man sich noch bei allen Aktiv-, Passivmitgliedern sowie 

den Eltern für ihr grosses Engagement. 

 

Die Jahresberichte wurden einstimmig angenommen. 

 

5. Jahresrechnung 

 

Die durch die Finanzchefin präsentierte Jahresrechnung 2014/15 mit Erfolgsrechnung und Bilanz wurde einstimmig 

angenommen (siehe beiliegende Präsentation). 

 

6. Decharge 

Die Revisorinnen Andrea Andrey und Susanne Hauser beantragten die Jahresrechnung 2014/15 abzunehmen und 

dankten der Finanzchefin für die geleistete Arbeit. Die Abnahme erfolgte durch die Versammlung einstimmig. 

 

7. Mitgliederbeiträge 

 

Der Vorstand beantragte gleichbleibende Mitgliederbeiträge für alle Kategorien (siehe beiliegende Präsentation). 

Neu war lediglich die Aktiv Plus Mitgliedschaft. Diese Aktiv Plus Mitgliedschaft ist für all diejenigen Mitglieder ge-

dacht, welche aufgrund Ihres Alters den Verein verlassen, aber dennoch Mitglied bei den Hirzel Flyers bleiben möch-

http://www.hirzelflyers.ch/
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ten (Juniorinnen C, B, A, Junioren C, B, A und U16 und U18).  Diese Kategorien können wir aufgrund der zu geringen 

Anzahl Mitglieder nicht anbieten. Bei Nichtbezahlung dieser Aktiv Plus Mitgliedschaft bedeutet dies zugleich den 

Austritt. Diese Mitglieder müssen somit kein offizielles Austrittsformular ausfüllen. 

 

Es entstand nur eine kurze Diskussion betreffend die Höhe des Mitgliederbeitrages bei Herren. Danach kam es zur 

Abstimmung und es gab keine Gegenstimme. Somit wurden auch die Mitgliederbeiträge angenommen. 

 

8. Budget 2015/16 

 

Das Budget wurde kurz erläutert und folgende grössere Budgetposten wie Homepage, Goalieausrüstungen, 

Schiedsrichterentschädigung (Das Schiedsrichterkontingent wird extern abgedeckt) sowie Trainerentschädigung 

genauer erklärt. Auch das Budget 2015 / 2016 wurde einstimmig angenommen. 

 

9. Wahlen 

 

Die bisherigen Revisorinnen Andrea Andrey und Susanne Hauser stellten sich nochmals für 2 Amtsjahre zur Verfü-

gung. Sie wurden von der Mitgliederversammlung einstimmig gewählt. 

 

Der gesamt Vorstand ausser Co-Präsident Dominique Friedli stellte sich nochmals zur Wiederwahl. Zuerst wurde 

über eine Abstimmung im globo abgestimmt. Diese wurde von der Mitgliederversammlung einstimmig angenom-

men. Danach erfolgte die Abstimmung des Vorstandes, welche auch einstimmig angenommen wurde. 

 

Dominique Friedli wurde herzlich verabschiedet und man dankte ihm für sein grosses Engagement bei den Hirzel 

Flyers während den letzten 3 Jahren. Er hatte in den letzten Jahren viel zum guten Gelingen beigetragen. Unter an-

derem ist der Sponsorenlauf ein Vermächtnis von seinem grossartigen Mitwirken. Als Dankschön wurde ihm ein 

Geschenk (Pyjama) sowie Wein überreicht. 

 

Als neuer Co-Präsident schlug der Vorstand Paul Schurter vor. Paul stellt sich kurz vor und die Versammlung wählte 

ihn einstimmig. 

 

10. Anträge 

Von den Vereinsmitgliedern wurden keine Anträge eingereicht.  

 

11. Diverses 

 

Es wurde nochmals auf das Schutzbrillenobligatorium hingewiesen. Ferner wurde erwähnt, dass das Amt der Aktua-

rin auf das Vereinsjahr 2016/2017 neu zu besetzen ist. Es wurde über den Beitritt zu VERSA berichtet – Verein zu 

Verhinderung sexueller Ausbeutung von Kindern im Sport. Zudem verwies man auf das Informationsblatt, welches 

zum Mitnehmen auflag. Zudem wies Peter Anderegg auf, dass auf die neue Saison 2015/2016 eine neue Homepage 

entsteht und forderte die Anwesenden auf, Bildmaterial der verschiedenen Turniere in Zukunft zuzusenden. 

 

Für das Traineramt  sowie für das Amt des Schiedsrichters wurde Werbung gemacht (siehe beiliegende Präsentati-

on).  

 

Man sprach ein herzliches Dankeschön gegenüber folgenden Personen aus: 

 

Unihockeyschule   Marion Horvath mit Michaela Feldmann und Nina Horvath 

Mannschaft D    Michi Uhlmann, Felix Zweifel 
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U16    Marion Horvath ad Interim 

Herren Captain   Sven Kleiner 

externer Schiedsrichter  Raphael Sutter 

Homepage   Robi Treichler 

Revisorinnen   Andrea Andrey und Susanne Hauser 

 

Sowie allen Helferinnen und Helfer und dem gesamten Vorstand wurde für die grosse Unterstützung im vergange-

nen Vereinsjahr gedankt. 

 

Auf die wichtigsten Termine in der neuen Saison 2015 / 2016 wurde hingewiesen. 

 

Man informierte darüber, dass Adrian Bürgler für die Kommunikation akquiriert  werden konnte und Marcel Braun 

neu als D-Trainer gewonnen werden konnte. 

 

12. Statutenänderungen 

 

Keine. 

 

 

Zum Schluss wurden alle Anwesenden zum Apéro eingeladen. 

 

 

 

 

Hirzel Flyers 

 

 

Dominique Friedli  Peter Anderegg   Bea Feller 

Co-Präsident   Co-Präsident   Aktuarin 

 


